

Expertos e investigadores pudieron comprobar el funcionamiento en pruebas del quiosco biométrico, un dispositivo basado en el reconocimiento facial para realizar trámites como los certificados de nacimiento, matrimonio o defunción

Derecho ensaya el 'registro' 4.0

A.B.

Salamanca—La Facultad de Derecho se convirtió ayer en escenario de prueba de un quiosco biométrico durante la decimocuarta edición del Fórum Internacional de Expertos y Jóvenes Investigadores en Derecho y Nuevas Tecnologías.

Este dispositivo permitió emitir, en fase de ensayo, certificados de nacimiento y matrimonio sin necesidad de acudir a una ventanilla, gracias a un sistema que valida la identidad del ciudadano mediante el DNI y, posteriormente, reconocimiento facial. El proyecto, aún en fase piloto, busca agilizar los trámites y marcar un antes y un después en la relación entre la ciudadanía y la administración.

Yolanda Murillo, líder de conocimiento funcional en NTT Data y responsable del funcionamiento del dispositivo, explicó que la identificación se realiza con el DNI de forma similar a los controles de aduana en los aeropuertos. "A través de esa imagen se realiza el reconocimiento facial y puedes optar a obtener certificados—de nacimiento, matrimonio, antecedentes penales o delitos sexuales— en este quiosco, actualmente en modo de ensayo".

El objetivo, junto al Ministerio de Justicia, es que estos dispositivos estén conectados a la base de datos del Registro Civil—o a los registros que emplean ese sistema— para obtener dichos documentos en formato digital, mediante una aplicación, o en papel. Los investigadores pudieron comprobar su funcionamiento durante las pruebas realizadas ayer.

NTT Data colabora actualmente con la Administración de Justicia en la evaluación de la implantación de estos dispositivos en sedes y gerencias territoriales. En este contexto,



Dispositivo biométrico en fase de pruebas para emitir certificados que se expuso ayer en Derecho. FOTOS: LAYA



Bujosa, Bueno y González, en la apertura del congreso Fodertics.



Sesión ordinaria del Consejo de Gobierno celebrada ayer.

la Universidad dio un paso más en su apuesta por la modernización de la Justicia con la aprobación de la cátedra de empresa 'Justicia Digital USAL & NTT Data'.

Esta cátedra tiene como finalidad fomentar la docencia, la investigación y la innovación en transformación digital, aplicando tecnologías disruptivas a la modernización de la Justicia y los servicios jurídicos, así como difundir el conocimiento generado. Su objetivo es mejorar el acceso digital a la Justicia, optimizar los procesos legales y garantizar la protección de datos. Además, busca "fortalecer alianzas con actores clave del sector legaltech y del sistema judicial, con el fin de fomentar la digitalización y automatización de los servicios legales", según explicó el vicerrector de Transferecia, Federico Bueno. El Consejo de Gobierno aprobó también la puesta en marcha del Aula Empresa "HP SCDS", así como la creación del Centro de Investigación en Luz y Materias Estructuradas y del Centro Propio de Transferecia Socioeducativa.

Reconocimiento a Enrique Cabero en la celebración de los Premios Solidaridad

Los galardones se entregaron ayer en una gala que acogió el Teatro Liceo

Salamanca— El Grupo Social ONCE eligió Salamanca para entregar sus Premios Solidarios Castilla y León 2025 en una gala que tuvo lugar en el Teatro Liceo. Entre los galardones destacó el reconocimiento a

Enrique Cabero Morán, presidente del Consejo Económico y social de Castilla y León. Se destacó su carácter conciliador y su lucha constante porque Castilla y León sea capaz de retener talento y mantenerlo. Por su trabajo con las diferentes entidades, su predisposición y cercanía para facilitar que sus demandas sean escuchadas. Enrique Cabero ha convertido el CES en un lugar idóneo donde trabajar en un gran consenso político, económico y social.



Enrique Cabero recogió el Premio Solidaridad. OBES

También se reconoció a Caja Rural de Zamora, el Centro de Recuperación de Personas con Discapacidad Física (CRMF)-IMSERSO de Salamanca; Fundación Secretariado Gitano de Castilla y León y Radio Lumbra. A la gala asistieron Miguel Carballada, presidente del Grupo Social ONCE; Juan Carlos Suárez-Quíñones Fernández, consejero de Medio Ambiente; Rosa López, subdelegada de Gobierno; David Mingo, vicepresidente de la Diputación; Araceli de las Heras, presidenta del Consejo Territorial de la ONCE en Castilla y León; Ismael Pérez Blanco, delegado de la ONCE en Castilla y León; Eloy Ruiz, delegado territorial de Salamanc, y Miryam Rodríguez, teniente alcalde del Ayuntamiento de Salamanca, entre otros.

Con chispa

El fuego 'libera' los calabozos policiales

El incendio declarado en el cuadro general eléctrico de la Comisaría de Policía y que obligó al desalojo completo del edificio, incluidos los calabozos, hizo inevitable la evacuación. Los más sorprendidos (y quizá aliviados), los detenidos: después de pasar la noche bajo techo, se vieron en la calle, al menos por un rato. Y es que lo que a veces no logran los abogados, lo ha conseguido el cuadro eléctrico.



Cuidado con los excesos del calor

Tras los meses que llevamos de frío y lluvia encadenados, la llegada de este verano anticipado ha sido recibida por muchos con alegría. Otros, como se observa en la fotografía, han querido recuperar todo el tiempo perdido y querer coger de golpe toda la temperatura que no se había cogido en primavera. Eso sí, hay que tener cuidado: refrescarse, echarse crema y evitar exposiciones directas como esta.

Protagonistas



ENRIQUE CABERO
El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León recibió ayer un reconocimiento merecido en los Premios de Solidaridad de Castilla y León por su labor.



MIRYAM RODRÍGUEZ
La Concejala de Familia e Igualdad que encabeza ampliará el CEFOL para incluir instalaciones que permitirán habilitar a desempleados en empleo doméstico.



ÓSCAR PUENTE
El Ministerio que dirige permite la externalización de los trabajos que se realizan en los talleres de Renfe de Salamanca, lo que pone en riesgo más de veinte puestos de trabajo.



Los lectores pueden enviar sus cartas al director a lector@lagacetadesalamanca.es o escaneando el QR adjunto.

LA VARA
Marino Hernández

Una de corrupción



Serrada clama contra la corrupción en su partido. Imagino que tras escuchar a Leire no lo estará pasando nada bien estos días

David Serrada tiene que estar pasándolo mal estos días. Hace apenas unas pocas semanas, en una entrevista con LA GACETA declaraba con contundencia que le repugnaba la corrupción en el Partido Socialista. Lo decía con sinceridad, por eso no sé qué pasara por su cabeza ahora que a los casos Koldo o Ábalos se les une Leire y sus grabaciones. Unos audios que asquean a cualquiera que no esté podrido por dentro. El líder de los socialistas salmantinos añadía además en esa misma entrevista que le repugnaba todavía más que hubiera medios y partidos que silenciaran la corrupción de manera interesada. Imagino que Serrada ahora estará fumando en pipa contra los suyos, que ni siquiera han salido a defender a la UCO y al fiscal anticorrupción. Ni una palabra pública, ni un comunicado de condena a la actuación de la señora Leire y solo críticas a la oposición, cuya labor es la

de fiscalizar, y al mensajero que se encarga de destapar los escándalos.

El secretario general de los socialistas, al que tengo por un tipo listo, moderado y cabal, no podrá expresar públicamente sus verdaderos sentimientos porque ya se sabe que en política el que se mueve no sale en la foto. Eso sí, a nivel interno tiene la obligación de velar por la viabilidad de la formación política que representa sus valores y los de cientos de miles de salmantinos que la han apoyado desde 1879. Cada día que el sanchismo suma en Moncloa es un día menos que le queda de vida al PSOE y un puñado menos de cargos electos para las siguientes elecciones. De todas formas, Serrada se ha cuidado mucho en no salir a defender lo indefendible. Eso es de agradecer.

Con todo estas corruptelas y una hipotética caída del Gobierno de Sánchez, que solo se tambalearía si de verdad Izquierda Unida quisiera, el gran vencedor sería Alfonso Fernández Mañueco. Un adelanto electoral le vendría de perlas para que las elecciones autonómicas sean parte de ese plebiscito a Pedro Sánchez. Ni es lo mismo convocar a los ciudadanos de Castilla y León para elegir al presidente de la Junta que hacerlo para echar a Sánchez de la Moncloa y de paso meter una papeleta en otra urna con la que demostrar el rechazo a sus secuaces.

Fernández Mañueco, por si acaso, está preparado para apretar el botón

del pánico. El salmantino ha sacado su espíritu más generoso y nos ha anunciado transporte gratuito precisamente en la antesala de las elecciones. Esta medida, que tiene un gran poso de populismo, viene a imitar lo que hizo Pedro Sánchez con los trenes. Imagino que Mañueco habrá calibrado el gasto ingente de dinero que supone una medida de esta envergadura y le saldrán los números. Yo estoy en contra del gratis total, aunque entendería que la medida se tomara para fomentar el empadronamiento en los núcleos rurales, aunque entendería que la medida se tomara para fomentar el empadronamiento en los núcleos rurales. Si a los ciudadanos se les regala todo terminan por no valorar el alto coste que tiene el mantenimiento de los servicios públicos. Un precio simbólico tendría mucho más sentido.

La medida de la Junta de Castilla y León, que es arriesgada, es inteligente si lo que se busca es evitar que el oponente político tenga armas para destruirte. El PSOE de Castilla y León no le va a poder poner una objeción a la ocurrencia de Mañueco porque seguramente sería una de las iniciativas que les habría encantado poner en marcha de llegar al Colegio de la Asunción.

Mientras el socialismo de toda la vida languidece en la provincia y Serrada no tiene más opciones que el silencio, Mañueco se rearma para dar al PP cuatro años más de Gobierno en Valladolid. Quién sabe si todos ellos con él de presidente.



AGRICULTURA | X EDICIÓN DE LOS PREMIOS SURCOS



Foto de familia de los premiados y las autoridades durante la entrega de los galardones de la X edición de Surcos. (1/3)

DAR AL CAMPO EL LUGAR QUE SE MERECE

CyLTV reconoce a los mejores profesionales, empresas e instituciones dentro del ámbito agrario de Castilla y León con la entrega de la X edición de los Premios Surcos

SBC / ZAMORA

Castilla y León Televisión celebró este jueves la gala de entrega de la X edición de los Premios Surcos, con la que quiso reflejar la apuesta de la cadena «por dar al sector agrario el lugar que merece». Unos galardones con los que la televisión autonómica reconoce cada año a los mejores profesionales, empresas e instituciones del ámbito agrario en la Comunidad, y que acumulan ya «una década alzando la voz para que se vea lo que tantas veces permanece en silencio: el trabajo invisible, pero imprescindible, de quienes están en el origen de todos», tal y como destacó el director general de RTVCyL, Jorge Losada, durante un acto celebrado en Benavente (Zamora), ante más de 500 invitados.

La gala, que se emitirá este domingo 1 de junio, a las 22 horas en La 7, sirvió para reconocer a los premiados en cada una de las categorías, que ha contado con 166 candidaturas. Una a una fueron pasando por el escenario Bonifacio Redondo Batmés (Oviniegral Iberia); Víctor Balbás Arroyo; (Blogo New Generation); IDForest; Rosaro Arroyal Angulo; Ángela María Hernández Cabezas; y Samuel Gato Martín. En el acto también se entregó el Premio Especial Surcos 2025, designado por CyLTV y que ha querido reconocer los 25 años de trayectoria «exitosa y la relevancia» de Dehesa Grande.

En su discurso, Jorge Losada precisó que «más allá de los premios, nos queda algo aún más valioso: el orgullo compartido de formar parte de un sector que es base, presente y futuro de nuestra



Alfonso Fernández Mañueco, Antonio Méndez Pozo y Soledad Ulibarri entregan el galardón Especial Surcos 2025 a Dehesa Grande. (1/3)



Isabel Blanco, junto a la galardonada con el premio Personalaje Surcos. (1/3)

tierras». Entre los invitados a la gala estuvieron el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco; la alcaldesa de Benavente, Beatriz Avensio; la vicepresidenta de la Junta, Isabel Blanco; la consejera de Agricultura, María González Carral; o el presidente de la Diputación de Zamora, Javier Fasóndez. También se sumaron representantes de las principales instituciones de la Comunidad, además del presidente de Promocel, Antonio

Méndez Pozo; y la consejera de RTVCyL, Soledad Ulibarri.

UNA «PAC MÁS JUSTA». Durante la clausura del acto, el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, hizo hincapié en el «compromiso» del Gobierno autonómico con los agricultores y ganaderos de Castilla y León y «su intención de continuar ofreciendo soluciones reales para los desafíos del campo». En este sentido, puso

APUNTE

Mañueco anuncia la «mayor línea de la historia» de ayudas para seguros agrarios

El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, aprovechó su intervención durante los X Premios Surcos para anunciar que la convocatoria este viernes de una línea de ayudas para la contratación de pólizas de seguros agrarios dotada con 15 millones: «Es la mayor inversión realizada por el Gobierno autonómico en ese apartado». «Tiene como objetivo ofrecer protección a los profesionales del campo frente a diversas contingencias», indicó, al tiempo que anunció también que se publicarán otras tres nuevas líneas de ayudas dirigidas a «impulsar» la apicultura, las ganaderías de razas puras y a la cobertura de certificaciones.

en valor el acuerdo alcanzado con las opas sobre la nueva PAC para que sea «más justa, que practive la agricultura profesional, que permita competir en igualdad y que proteja al sector frente a la competencia desleal». Por otra parte, Fernández Mañueco dedicó una mención especial al sector remolachero y azucarero, que calificó de «estratégico» para Castilla y León, y expresó el «rechazo» de la Junta al ERE anunciado por Azúcarera.

BREVES

CRISIS EMPRESARIAL
La asamblea de Azucarera en La Bañeza rechaza el cierre injusto

Los 160 trabajadores del centro de La Bañeza de Azucarera rechazaron en asamblea el cierre anunciado por la dirección AB Azucarera Iberia, que consideran «injusto e innecesario» y que supondría, recordan, poner punto final a casi cien años de relación de la localidad con el cultivo de remolacha y la producción de azúcar.

SOCIEDAD
Cermi pide agilidad para la distribución de las asignaciones interés social

El Comité Autonómico de Entidades de Representantes de Personas con Discapacidad en Castilla y León se sumó a la petición para instar al Gobierno central y a las comunidades a remover con celeridad el acuerdo relativo a la distribución entre el Estado y los territorios de la recaudación correspondiente a las asignaciones tributarias del 0,7% en IRPF y en el de Sociedades.

ECONOMÍA
Las ventas del comercio minorista subieron 2,6% en CyL

Las ventas minoristas en Castilla y León aumentaron un 2,6 por ciento en el mes de abril, un punto menos que el conjunto de España, en un contexto en el que todas las comunidades presentaron incrementos de este indicador, según la Encuesta de Índices de Comercio al por Menor publicada por el INE. En cuanto a los índices de ocupación en el sector, el empleo minorista en la Comunidad subió un uno por ciento interanual en abril, dos décimas menos que la media nacional.

SOCIEDAD
El Grupo Social ONCE premia la «generosidad y el interés» social

El Grupo Social ONCE ha premiado la «generosidad y el interés» de la sociedad de Castilla y León en sus Premios Solidarios 2025, que reconocieron a la Caja Rural de Zamora; el Centro de Recuperación de Personas con Discapacidad Física de Salamanca; la Pandectio Secretariado Gilano de Castilla y León y Enrique Cabero Morín como persona física.